



## NOTA DE PRENSA

---

Lunes 19 de diciembre de 2016

### **Banco Central de Chile presenta el Informe de Estabilidad Financiera del segundo semestre del 2016**

El Informe de Estabilidad Financiera (IEF) del Segundo Semestre de 2016 que presentó hoy el Banco Central de Chile señala que a pesar de que no hay cambios fundamentales en el panorama de riesgos, la fortaleza financiera de los agentes locales ha disminuido gradualmente durante los últimos años debido al menor dinamismo de la actividad económica.

El IEF fue presentado junto al Informe de Política Monetaria (IPoM) ante la Comisión de Hacienda del Senado en Santiago, por el Presidente del Banco Central, Mario Marcel, acompañado del Vicepresidente Sebastián Claro, los Consejeros Joaquín Vial y Pablo García; el Gerente de la División Política Financiera, Claudio Raddatz y el Gerente de la División Estudios, Alberto Naudon.

En lo interno, señala que las alzas de tasas de interés externas se han traspasado a las tasas locales, afectando el valor de los portafolios de mediano y largo plazo de fondos mutuos y pensiones, especialmente aquellos concentrados en renta fija. La situación financiera de las empresas locales no presenta mayores cambios respecto de IEF previos, alcanzando la deuda de este sector 119% del PIB al tercer trimestre, nivel aún alto para parámetros históricos.

Respecto del endeudamiento agregado de los hogares, dice que continúa incrementándose, en tanto las menores tasas de interés registradas hasta septiembre contribuyeron a mantener una carga financiera agregada relativamente estable en 15%. Por su parte, los precios de vivienda y el crédito hipotecario moderan sus tasas de crecimiento.

Añade que la rentabilidad del sistema bancario disminuye, en tanto que su capitalización se recupera ligeramente en lo más reciente. Esto último ha fortalecido su posición para enfrentar escenarios económicos adversos.

Las pruebas de tensión contenidas en el Informe señalan que la banca tiene niveles de capital suficientes para enfrentar un escenario de estrés severo. Con todo, se mantienen las brechas de capital en relación a países comparables. Así, el nivel de Índice de Adecuación de Capital (IAC) de la banca local se mantiene por debajo del percentil 25 tanto entre países OCDE como de la región. El IEF señala que, dado esto, es importante avanzar en la discusión de iniciativas legislativas que contribuyan a fortalecer la capitalización de la banca.

En lo externo, agrega que la intensificación del alza de tasas largas de interés de largo plazo en economías desarrolladas podría incrementar el costo de financiamiento de agentes locales. Por su parte, la materialización de nuevos eventos geopolíticos incrementaría la volatilidad financiera gatillando reacomodos de portafolio.

El Informe dice que persisten los riesgos financieros en China, los que podrían agravarse en la medida que las políticas comerciales internacionales adquieran un mayor sesgo proteccionista, dada la aún alta dependencia de la actividad económica de este país a sus exportaciones.

La presente versión del IEF incluye los siguientes recuadros:

**1. TASAS DE INTERÉS EXTERNAS DE LARGO PLAZO: DETERMINANTES Y RIESGOS**

En este Recuadro, se resumen los factores coyunturales y estructurales que la literatura postula como posibles determinantes de la trayectoria seguida por las tasas de interés de largo plazo en economías desarrolladas y se identifican posibles escenarios de riesgo.

**2. DESCALCE CAMBIARIO DE FIRMAS EN MONEDAS DISTINTAS AL DÓLAR**

Este Recuadro se aborda el descalce cambiario de firmas cuya moneda funcional es el dólar, y el descalce en otras monedas de firmas con contabilidad en pesos.

**3. EJERCICIOS DE TENSIÓN AL SECTOR CORPORATIVO NO FINANCIERO**

En este Recuadro se resume la metodología y los resultados de ejercicios de tensión realizados al sector corporativo nacional. En ellos se evalúa la respuesta de algunos indicadores financieros del sector, tales como los gastos financieros y la cobertura de intereses, a shocks en actividad, tasas de interés y tipo de cambio.

**4. EVALUACIÓN INTERNACIONAL DE LAS INFRAESTRUCTURAS DEL MERCADO FINANCIERO EN CHILE**

Este Recuadro muestra los resultados de la evaluación sobre el cumplimiento local de los principios internacionales aplicables a las infraestructuras de mercado.